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Когда хороши амбиции
Президент Республики Беларусь Александр Лукашенко рассмотрел кадровые вопросы

Согласовывая назначение Андрея 
Сойко генеральным директором 
ОАО «Нафтан», Александр Лу
кашенко заявил, что в Беларуси сегодня 

даже не рассматривают приватизацию 
нефтеперерабатывающих заводов:

— Предприятие непростое. Вы лучше 
меня это знаете. И предприятие такое, 
где коррупционеры всегда так присмат
риваются и разного рода ворюги, жела
ющие приватизировать предприятие, и 
желательно за бесценок. Их вокруг топ
чется море. Вы должны знать мою прин
ципиальную позицию: мы сегодня даже 
не рассматриваем вопрос приватизации 
нефтеперерабатывающих заводов. Как 
бы ни было сейчас сложно на рынке.

Глава государства отметил, что в на
стоящее время НПЗ во всем мире ис
пытывают трудности в связи с паде
нием цен и спроса на нефть, влиянием 
пандемии:

— Отсюда эти проблемы. Проблемы 
есть и другие, но мы не рассматриваем 
вопросы приватизации наших крупных 
гигантских компаний, которые мы со
хранили и, как видите, смогли модерни
зировать... Всегда так было — падения, 
взлеты, — мы должны в это кризисное 
время искать те пути, которые выведут 
нас на нормальный тренд развития.

Было отмечено, что при назначении 
новых руководителей, в том числе ген
директора ОАО «Нафтан», тщатель
но подходили к подбору кандидатур. И, 
несмотря на сравнительную молодость 
Андрея Сойко, он имеет достаточный 
опыт работы как на предприятиях от
расли, так и в руководстве концерна 
«Белнефтехим».

— Ну и хорошо, что молодые прихо
дят в руководство. Этот давно уже курс

взят. Кое-кому глаза затмила пелена ка
кая-то, они этого не видят. Они дума
ют, что можно прямо со школьной ска
мьи пойти и руководить предприяти
ем. Да нет, надо потоптаться хорошо 
по жизни, как присутствующие здесь. 
Тогда будет толк, — подчеркнул Алек
сандр Лукашенко. — А потоптаться по 
минским чистым уютным улицам и ду
мать о том, что завтра возьму бразды 
правления не только предприятием, но 
и страной в свои руки, это по меньшей 
мере опасное заблуждение. Ладно, это 
никому не запрещено. Амбиции в хоро
шем смысле слова — это неплохо, когда 
человек амбициозный. Только надо со
измерять свои силы.

Александр Лукашенко подтвердил, 
что к подбору кандидатур для новых 
кадровых назначений действительно 
очень внимательно подходили:

— Время требует не только хороших 
профессионалов. Сегодня время требу
ет надежных людей, верных и предан
ных своему государству.

Президент согласовал назначение и 
новых руководителей государственных 
высших учебных заведений. Отныне 
Наталья Карчевская будет возглавлять 
Белорусский государственный универ
ситет культуры и искусств, а Наталья 
Лаптева — Минский государственный 
лингвистический университет. По сло
вам главы государства, не нужно делать 
вид, что в университетах ничего не про
исходит, все проблемы известны:

— Катастрофы там нет. Студенты 
всегда были людьми буйными и бур
ными. Мне часто говорят: «Александр 
Григорьевич, ну что вы все это терпите, 
с этими студентами? Да повыгоняйте 
их». Но тут и личное: я вспоминаю себя,

когда я был студентом. Знаете, декану 
исторического факультета всегда было 
со мной непросто... С деканом я всег
да воевал за справедливость. Если кто- 
то студента обидел... Я был комсомоль
ским активистом, руководителем ком
сомольского прожектора, если вы стал
кивались с этим. Это человек, который 
смотрел за порядком, за дисциплиной, 
как сейчас говорят, с коррупцией бо
ролся. Вот я за справедливость... Я так 
вспоминаю и думаю: ну, наверное, есть 
же немало заблудших студентов. Есть, у 
которых мозги на место уже не поста
вишь. Но это единицы. А за ними тя
нутся и другие: ну как, это же неудобно, 
вот он тут вышел, против власти высту
пил, и я за ним, Я это все в душе пони
маю и как-то успокаивал и силовиков, 
и чиновников. Говорю: надо потерпеть. 
Надо потерпеть, поймут люди.

Назначая и согласовывая кадры, 
Александр Лукашенко также подчерк
нул, что ни он, ни другие властные 
структуры не будут принимать в оди
ночку без одобрения народа решений 
по важным вопросам:

— Если вдруг народ решит, что зав
тра ему быть в НАТО, Североатланти
ческом блоке, пойдет в НАТО. Если на
род решит порезать страну на куски 
и раздать, будет страна порезана. Но 
если народ решит, что жить мы будем 
в мирной, спокойной, тихой, культур
ной стране, значит, мы будем жить в та
кой стране. Чтобы ни у кого из так на
зываемой элиты не было заблуждений, 
что мы тут что-то смудрим, особенно 
по Конституции, и через обман сдела
ем новую Конституцию. Этого не будет. 
Только люди должны решить. Такой пе
риод острый. Если народ захочет что-то

иное, нежели тот путь, по которому мы 
шли, ну пусть попробует.

Глава государства обратил внима
ние на мнение зарубежных граждан, в 
частности украинцев, россиян, кото
рые говорят, что в Беларуси народ не
пуганый, люди не жили в худших усло
виях, а потому им кажется, что все с 
неба свалится:

— С неба ничего не свалится. И стар
шее поколение, и даже люди вашего 
возраста — 35,40-50 лет — они понима
ют, что надо вкалывать до посинения, 
чтобы жить хорошо. У нас нет шальных 
денег. Нам все надо добывать собствен
ными руками.

Александр Лукашенко напомнил, что 
еще ранее, в острый период предупреж
дал о последствиях остановки произ
водств. В качестве примера глава госу
дарства привел Минский завод колес
ных тягачей:

— Все, что мы там выпускаем, навер
ное, процентов на 15 остается в Белару
си. Все остальное идет на экспорт. Как 
только остановите, с вами никто разго
варивать завтра не будет. И где будете 
вы потом? Сколько у нас там? 5-6 тысяч 
человек. Умножьте на четыре — 20 ты
сяч с семьями. Кто кормить детей бу
дет? Это сидя там, далеко за предела
ми Беларуси, на обеспечении знаете ко
го, можно рассуждать. Поэтому люди 
должны четко понимать нашу позицию. 
Все будет так, как они решат.

Александр Лукашенко:
— Потоптаться по минским чис
тым уютным улицам и думать 
о том, что завтра возьму бразды 
правления не только предприя
тием, но и страной в свои руки, 
это по меньшей мере опасное 
заблуждение.

Обращаясь к назначаемым руководи
телям в регионах, Александр Лукашен
ко предупредил, что им будет непросто, 
ведь они будут работать лицом к лицу с 
людьми:

— Поэтому с ними надо разговари
вать. Не надо никого уговаривать. Что 
толку? Чем больше мы будем уговари
вать, тем больше будет недоверия. Лю
дям просто надо объяснять: вот сегодня 
жизнь — да, непростая, небогато мы жи
вем, но не хуже других. Поэтому людям 
надо просто показать: вот есть, вот будет 
альтернатива одна, вторая — выбирайте.

— Договоримся с теми, с кем мож
но договариваться, и примем реше
ние, — резюмировал глава государства.

По материалам БЕЛТА подготовила 
Екатерина ДУБИНСКАЯ
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